

| VILLAGE-NEUF |

La vérité toute crue

La compagnie du Lys suit la plume au style léger de Marcel Aymé et reprend « Les quatre vérités », une pièce sur le mensonge et ses différents degrés mise en scène par Louis Perin et dévoilée au RiveRhin de Village-Neuf le samedi 20 janvier à 20 h.

Ghislaine Mougel

Après huit mois de travail, les comédiens de la compagnie du Lys s'apprentent à présenter leur pièce de la saison. Cette année, la troupe convoque les textes de Marcel Aymé et présente *Les quatre vérités* sur la scène du RiveRhin de Village-Neuf. « L'auteur donne un miroir de la société et, au-delà, de l'humanité », note Louis Perin, metteur en scène de la compagnie du Lys. Il sert un style d'écriture « pas forcément hilarant mais jamais lourd ». Une pièce en quatre actes qui révèle « toute la puissance de l'auteur ».

« On nous raconte des bobards »

Le propos revient sur un thème cher à la compagnie ludovicienne : le mensonge et « la difficulté que nous avons tous à admettre que l'on ne dit pas toujours la vérité ». Les comédiens avaient déjà présenté, il y a deux ans, *C'est ainsi (si bon vous semble)* d'après Pirandello. Cette satire au ton dramatique se conjugait à l'exubérance. La compagnie aborde maintenant son

pendant dans un style plus léger. Pour les comédiens, passer de Pirandello à Aymé pourrait paraître plus excitant. Mais Louis Perin prévient que, dans le genre de la comédie, « la barre est moins haute mais les difficultés plus nombreuses dès lors qu'il est question de faire rire ».

« À eux de faire pétiller »

Deux couples, Nicole et son mari Olivier, et les parents de Nicole, les Trévière, s'affrontent à travers une quête de la vérité. Olivier soupçonne son épouse de le tromper.

jaloux, il souhaite la confondre en lui administrant son sérum de vérité. L'épouse accepte à une condition : que les deux couples s'y plient. Les vérités tombent en cascade dans cet univers de petits bourgeois parvenus.

Si les personnages s'empêtrent dans un fatras, imaginé par Marcel Aymé dans les années cinquante, la pièce trouve néanmoins une savoureuse résonance aujourd'hui. « On est en plein dans le processus



La douzaine de comédiens du Lys revient sur scène avec « Les quatre vérités » de Marcel Aymé.

DR

Au RiveRhin et ailleurs...

La première des *Quatre vérités*, pièce de Marcel Aymé interprétée par les comédiens de la compagnie du Lys, est programmée le samedi 20 janvier à 20 h au RiveRhin de Village-Neuf. Elle s'adresse au public dès 14 ans.

Entrée : 10 € (tarif plein), 8 € (tarif réduit). Durée : 2 heures avec entracte. Réservations au 03.89.70.28.32 ou riverhin@orange.fr. Billetterie à la mairie de Village-Neuf et égale-

ment sur internet : www.yuticket.com (rubrique RiveRhin).

D'autres dates suivront

- À Bollwiller : le samedi 17 mars au foyer Saint-Charles.
- À Altkirch : le samedi 24 mars à la Halle au blé.
- À Muespach-le-Haut : le samedi 14 avril à la salle communale (représentation au profit de Terre des hommes Alsace).
- À Saint-Louis : le vendredi 18 mai au théâtre La Coupole.
- À Masevaux : le vendredi 15 juin à la Grange Burcklé.

inverse des fake news (fausses nouvelles), jubile Louis Perin, la vérité est là mais on nous raconte des bobards ». Alors, comment démêler le vrai du faux ? La liberté de langage, propre à l'auteur, promet des échanges un rien déplacés, « des expressions qui forcément

vont choquer », que la mise en scène devrait exploiter dans le registre du grotesque. « J'aime les exagérations ! », consent Louis Perin, « sur cette proposition, il n'a pas de problème métaphysique [...] quand les personnages deviennent creux, les effets grotesques les remplissent. »

Avec quelles consignes durant les répétitions ? « Je dis souvent à mes comédiens, qu'ils ont devant eux une bouteille de champagne, à eux de faire pétiller. » À eux de « devenir des bulles, de rendre la scène chatoyante ». Pour au final, « faire du bien au public ».

Y ALLER Au RiveRhin à Village-Neuf le 20 janvier à 20 h. Entrée : 10 €, 8 € (tarif réduit). Durée : 2 h avec entracte. Réservations au 03.89.70.28.32 ou riverhin@orange.fr. Billetterie à la mairie de Village-Neuf et sur www.yuticket.com (rubrique RiveRhin).